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几小时创作 3天出炉，神速诞生“神曲”

时 长 3 分 21 秒 的《 习大 大
爱着彭麻麻》，配上习近平、彭
丽媛恩爱的 33 张照片和两幅漫
画，甜蜜萌动的歌曲打动了大家。

“创作这首歌曲时，我们完全没
想到会有这样的效果。”约定采
访余润泽的时间推了几次，自从
歌曲走红后作为主唱的他手机被
打爆了：“一直在接各种电话，这
不，刚结束了《纽约时报》的采访，
就和你聊上了啊！”

创作《习大大爱着彭麻麻》
的 是 河 南 的 4 名 男 孩 余 润 泽、
徐铵、宋志刚和五百。“我记得
11 月 16 日那天，平时很关注新
闻的宋 志刚打电话 给我，说 想
创作一首关于习主席与妻子彭丽
媛的歌曲。没想到时隔一 个多
小时，他 就打电话过 来说 很有
灵感已经完成歌词初稿！”于是，
4 人相约晚上在工作室碰面。当
大家看到初稿后都很兴奋，“当
天 晚 上 我 们 用 40 分 钟 写 好 谱
子开始编曲。歌词都是大白话，
旋 律也 很简单，所以当天晚 上
12 点就 完成了。之后 请小朋友
们 来 录 说唱的部 分，加上我们
的录 唱、 视 频 制 作， 前后 3 天

时间吧，11 月 18 日整个作品就
完成了。”余润泽回忆。

歌曲视频萌翻网友，但余润
泽却说这可是他们团队合作第一
件视频作品 ：“之前我们没接触，
那天就在网上下了个软件，又收
集了很多‘习大大’和‘彭麻麻’
的照片，放到视频中。我们也不
会做，边学边做花了一个多小时，
18 日晚上 10 点多视频就隆重出
炉了，立即就上传网络。”

“大大”在陕西方言中是对
长辈的尊称，“麻麻”是“妈妈”
的谐音，所以这首看似随意的歌
曲，在余润泽他们眼里却包涵太
多含义。“从习主席带着夫人走
访多国，到这次在北京 APEC 会
议，他们之间无时不在传递着爱
义。就像我们这首歌所唱的，从
大的角度讲，‘习大大’爱国家、
爱民族、爱人民；从小的角度讲，

‘习大大’作为丈夫、作为父亲，
对自己的家庭、妻子、孩子也有
满满的爱，既有大爱，又有小爱，
两方面都要兼顾，值得学习。女
人应该学‘彭麻麻’，让自己更加
完善、完美，怀有一颗感恩的心，
去温暖身边的人。”

看着火了，但他们收入有时都不如白领

歌曲走红后，余润泽和小

伙伴确实都火了，有彩铃公司

来谈合作，有演出商向他们伸

出橄榄枝，于是有人说他们这

种创作其实就是为了炒作自己。

听到这话，余润泽不干了：“当

时创作这首歌完全是出于感动，

没有想太多，如果有任何私心

杂念，都 会 影响我们的创作。

所以我只是把内心情感直接表

达出来。对于质疑，我相信时

间会给出最好的答案。我们从
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当 我 们 笑

说 余 润 泽

他 们 这 次

能 赚 大 钱

时，电话那头的他却低笑几声：

“做音乐以来，我们就没有富

过。”毕业于齐鲁音乐学院的余

润泽，在四人团队里算是专业

学音乐的，毕业后他也怀揣着

一颗成名的心闯荡北京。2006

年获得过央视“原创中国”歌坛

十大新人奖，随后还发行过《爱

我就不要离开我》等专辑，“音

乐这条路并不好走。”余润泽说，

在北飘几年后，他回到了家乡，

开始和徐铵、宋志刚他们一起

做工作室。“最初做工作室时，

我们都没什么钱，大家就把以

前玩音乐时积攒的一些器材凑

在了一起。”而在一间写字楼里

租一间 40 平方米的房子做工作

室，则是他们花费最高的地方。

虽然组建了工作室，但想

靠这里赚钱糊口似乎还是很难，

所以宋志刚就去了动漫公司工

作，五百也找了别的工作以维

持生活。“工作室经常有入不敷

出的时候，最难的时候是连房

租都成问题。那时候我们身边

的家人和朋友都劝说我们，说

不要一门心思做音乐，人还是

要现实一点。”

提 及 此， 已
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可 是 真 要 我

们 放 弃音乐，

我们几个人又

做 不 到。” 于

是，靠着仅剩

的信念，余润泽他们还是在音

乐路上执意前行。“偶尔接一点

演出，有时给企业做一些宣传

音乐，虽然是清贫了一点，但我

们四个都觉得好快乐！”

最近《习大大爱着彭麻麻》

是火了，但余润泽他们还过着

租房过日子的生活。问他们新

年快到了会有什么心愿，“一直

继续做音乐！如果有机会能带

着这首歌走上央视春节联欢晚

会，那我们做梦都会笑醒吧！”

电话那头的男孩们如此直白而

简单。

今日女报 / 凤网记者 陈寒冰

“习大大爱着彭麻麻，这样的爱情像神话，
彭麻麻爱着习大大，有爱的天下最强大！”如
果你还没有听过这首歌，那你可能有些 OUT
了。近日，一首名为《习大大爱着彭麻麻》的“神
曲”MV，在网络出现后，短短 5 天就超过了
4500 万次播放量，而且被《纽约时报》等境
外媒体关注。

11 月 28 日，今日女报 / 凤网记者电话联
系了创作这首歌曲的 4 名河南男孩，他们透露：

“这首歌吧，我们花几小时就创作了，而且就
在 40 平米不到的简陋工作室里制作完成……”

今日女报 / 凤网讯（通讯员 于
乐）由吴京导演，吴京、余男主演
的 3D 动作电 影《战狼》有 望于
2015 年 春 节 档 上 映， 由成 龙 主
演、同为动作战争片的《天将雄师》
也将于同期上映，成龙、吴京两
代 功夫明星也 将同 场 PK。2015
年贺岁档临近情人节，该档期充
斥着爱情片及合家欢电影，大场

面战争题材电影少之又少，仅有
成龙主演的《天降雄师》及吴京
主演的《战狼》两部电影来满足“特
效爱好者”及“动作片迷”的需
求。值得一提的是，这两部一古
一今的电影均有着惨烈的战争场
面，而两代功夫打星成龙、吴京
也将正式 PK 大银幕，为观众带
来不同的观影体验。

春节档吴京战成龙

5天点击4500万次，一不小心红到纽约

《习大大爱着彭麻麻》为何 5天爆红网络

今日女 报 / 凤网讯（ 通讯员 
冯宇）大型古装电视剧《武则天》
即将成为 2015 年开 年大 戏 与 观
众见面。近日，该剧曝光了一组
少 女 武 则 天初 入宫 的 剧 照。 剧
照中，范冰冰 扮演的 14 岁武 如
意， 一 身 轻 盈 纱 裙， 神 态 稚 气

倔强，灵动俏丽，网友盛赞“粉
嫩 朝 气”。 值 得 一 提 的 是，《 武
则 天》 是 范 冰 冰 阔 别电视 荧 屏
6 年之 后再 度回归的 重磅之作。
范冰冰在 剧中扮演武则天 14 岁
到 82 岁，角色 跨度覆 盖了武 则
天的传奇一生。

范冰冰演14岁“少女武则天”

■红人馆

以前靠脸说话

如今，陈学冬靠孩子当“暖男”

《习大大爱着
彭麻麻》歌词
中国出了个习大大，
多大的老虎也敢打，
天不怕嘿地不怕，
做梦都想见到他！

中国还有个彭麻麻，
最美的鲜花送给她，
保佑她祝福她，
兴家兴国兴天下！

习大大爱着彭麻麻，
这样的爱情像神话。
彭麻麻爱着习大大，
有爱的天下最强大！

男人要学习大大，
女人要学彭麻麻，
像他们一样去爱吧，
温暖的爱能暖万家！

男人要学习大大，
女人要学彭麻麻，
像他们一样去爱吧，
有爱的人才赢天下！

有种爱叫习大大爱着
彭麻麻，
在一起时他总微笑幸
福看着她。
有种爱叫彭麻麻爱着
习大大，
手牵着手她的微笑是
最美的花。

主创们在工作室（受访者提供）

今日女报 / 凤网记者陈寒冰

亲吻、抱腿、熊抱之后被推
倒……被几个孩子压在地上的陈
学冬哈哈 笑。11 月 30 日，麻辣
鲜师陈学冬带着萌娃陈思成、马
皓轩等一起参加金鹰卡通卫视的
第二季《疯狂的麦咭》录制。录
制间隙，这位曾靠脸说话的“花
美男”，摇身一变成为靠孩子称
霸娱乐圈的“暖男”。

电影《小时代》走红，陈学
冬饰 演的美 男作家周崇光，一
度被评 价为“极 度符 合 读 者对
人物 外 形 的 想 象”。 他 依 靠 一
种停靠于男孩和男人间的气质，
迅速俘获了大批年轻粉丝的芳
心。 而 在 消费男色 的时代， 长

得好，往往意味着先天优势，“颜
控们”一度为陈学冬外貌而疯
狂。 但 陈学 冬不觉 得自己长得
好看。“这张脸我看了二十几年，
再 漂 亮也 看腻了”。他说：“我 那
时候去参加 模特比赛，也不是
因为我意 识 到了我的脸可以拿
来消费，而是当时 我每周来回
上海学习花费挺大的，我想赚
一点钱，让 家 里 人负担不那么
重。”

1990 年出生的陈学冬，入娱
乐圈工作才一年，本来大家只关
注他的脸，但最近因为《一年级》
他成了当下最火的班主任。我们
发现陈学冬比想象的更惊喜，就
像制片人许可说的 ：“我们完全没
想到，他会在鞋底粘上透明胶再

去拖教室的地板。”一个男生如
此心细，难怪连节目中孩子家长
都说 ：“这孩子习惯挺好的，偶有
惊喜。”

管孩子吃喝拉洒，带孩子去
外地游学。最近班上学生想参加

《疯狂的麦咭》闯关，陈学冬又
义不容辞带着几个孩子跑过来。
作为孩子们的老师，更像是孩子
的“爸爸”，陈学冬在石板密室
中是化身“人梯”，一步步助力
孩子成功夺得了麦咭石像。其实，
为了这群孩子，陈学冬做足了功
课 ：“我有去寻访了真正的老师，
也去儿童医院了解这个年龄段小
孩子的身体状况等等，我不觉得
这是录节目，而真正是陪同他们
成长。”


